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五年前， 一个生活在阿富

汗战乱地区的五岁小男孩穆尔

塔扎，是梅西的球迷。 他用蓝白

色的塑料袋拼接成了一件梅西

在国家队的球衣，穿在身上，感

动了全世界。

此后， 他的人生与梅西发

生了两次交集： 一次是收到梅

西寄来的两大盒子礼物； 一次

是作为球童与梅西一起出现在

巴萨对沙特球队阿尔阿赫利的

友谊赛上。

按照一般故事套路， 穆尔塔

扎的人生应该出现了大转折 ，在

榜样的鼓舞下，奋发图强，成了一

个有出息的孩子。 他的确迎来了

转折，却是掉头向下，今不如昔。

第一次收到的两个大盒子 ，

分别装着一个足球和一件梅西签

名的球衣。 父亲阿里夫说，当他看

到这两个大盒子时， 他觉得一个

盒子里装着的是给儿子的玩具 ，

另一个盒子里一定装着美元。 同

村的人也是这么认为， 向阿里夫

要钱，甚至威胁绑架他的儿子。 一

家人只好往巴基斯坦逃难， 并向

西方寻求难民庇护， 可惜未能如

愿，只好回到村里。

第二次与梅西的交集， 将穆

尔塔扎再次带入了险境， 甚至死

亡威胁。 村里的人认为，梅西一定

当面给了他许多钱。 其实，梅西只

给了他一个大大的拥抱。 穆尔塔

扎当面告诉梅西：“我想和你待在

一起，我想和你一起踢球。 ”但是，

梅西没有答应。

梅西似乎太过吝啬， 对他来

说， 改变一个孩子的命运看起来

不难， 将他留下或者给他一大笔

钱， 至少能缓解目前的窘境。 可

是， 梅西不愿意当主宰另一个人

命运的上帝， 或许梅西认为自己

根本就当不了上帝。

同样的“吝啬”发生在马云身

上。 就在纪录片播出穆尔塔扎近

年遭遇的同期， 中国的自媒体也

去探访了“小马云”范小勤，这个

孩子已经13岁了， 可与五年前走

红时没有多少变化， 差不多的身

高、差不多的见识，不知道2+2等

于几， 见到来客就问有没有带钱

或礼物。 同样，马云要拉“小马云”

一把，也很容易，但他没有。

成功人士为什么都这么吝

啬？答案自然很多。但我认为最有

说服力的答案，在贺岁片《人潮汹

涌》中。 就算梅西与小梅西交换了

人生，小梅西能hold住吗？

梅西为何吝啬

就在昨天，2021年澳大利亚网

球公开赛的女单半决赛结束。年仅

23岁的日本名将大坂直美直落两

盘击败自己的偶像、39岁高龄的美

国名将小威。

作为本届澳网的3号种子和10

号种子，大坂直美和小威的此次对

决无异于提前上演的女单决赛，更

被广泛视作女子网坛新老两代女

王的后冠交接之战。

赛后接受采访时， 大坂直美

说：“能够战胜她实在是太令人兴

奋了！ 她是我的偶像，是传奇。 ”

相信大坂直美在说这番话时

一定想起了自己幼年时的情景：电

视机里，威廉姆斯两姐妹正在征战

1999年的法国网球公开赛。电视机

前，父亲弗朗索瓦告诉小直美和姐

姐， 我要开始教你们打网球了，就

像她们两姐妹那样打网球。

正是从那一天开始，小姑娘大

坂直美的人生轨迹与一颗小小的

网球重合了。 也是从那一天开始，

崇拜小威是她的网球动力，追赶小

威则是她的人生目标。

2018年9月10日， 美国网球公

开赛女单决赛，大坂直美第一次在

大满贯赛事中挑战小威。

那一天大坂直美发挥得非常

好，收获了个人的第一个大满贯赛

事冠军。然而，让她始料未及的是，

所有人关注的焦点却是比赛过程

中小威与主裁判拉莫斯之间爆发

的巨大争议。新科冠军就像是一团

空气一样，被全然忽视了。 赛后的

颁奖仪式上，面对全场观众漫天的

嘘声，还不满21岁的大坂直美委屈

得泪流满面。

好在，真正的竞技赛场的王者

永远都经得起考验。 如今，当大坂

直美距离个人第四座大满贯赛事

冠军奖杯只有一步之遥时，所有人

都在谈论女子网坛新老女王交接

的话题。 毫无疑问，小威的时代即

将过去，23岁的大坂直美已经做好

了接班的一切准备。

女王的传承
一晨不染

娄一晨

刘耿

昨天， 是春节长假后开工

第一天，回到亲切的办公室，看

到熟悉的同事，各位心情如何？

是不是已经精神抖擞地开始报

复性工作？

当然， 对于个别中超俱乐

部的球员而言， 至少到今天早

上为止， 他们仍然没有接到球

队重新集合恢复训练的通知。

没有接到球队恢复训练的

通知，是两种情况，一种是球员

和俱乐部合同到期， 还没有续

约。

还有一种情况是球队新的

投资方，现在还不知道在哪里。

想象一下， 如果按照原来的计

划中超3月份开始，这现在都没

有开始准备冬训的球队， 今年

联赛成绩会出现多大的滑坡。

差不多再过一个星期，2月

26日午夜， 也是原本通知的中

国足协2021赛季各级联赛的冬

季转会窗口期关窗的时间。 新

赛季的中超联赛已经大概率无

法按照原计划在3月初揭开战

幕， 转会窗是否也会因此延迟

关闭呢？

根据以往的经历来看 ，这

个国内球员转会窗的推迟或者

联赛开始前再开一次是完全有

可能的。

但是外援相对复杂一点 ，

毕竟这个也要跟国际足联提前

约定的。 正常情况下，未来一个

星期里， 中超大多数俱乐部都

将完成自己新赛季外援引进的

最后一块拼图。

不知道何时会开始的中超

新赛季的确存在着很多变数 。

而中超没有形成自己的商业模

式，恐怕是最重要的原因之一。

说到刚刚过去的这个长

假，不得不提到的是电影市场。

根据灯塔专业版最新统计 ，男

主演票房排行榜：沈腾第一，黄

渤第二， 吴京第三， 王宝强第

四，刘昊然第五。

结论一：在电影票房方面，

流量明星没有明显优势。 掏钱

看电影的主力军， 不是流量明

星的线上粉丝。

结论二 ： 喜剧电影＋贺岁

档， 是中国电影最稳定的票房

收割机。 前五名除了吴京之外，

上榜其他四人能上榜， 都和主

演喜剧电影有关。

中国电影， 也不是每部都

能挣钱， 春节档可能票房比较

好的，就是这么两三部电影。 尽

管投电影有赔有赚， 但至少它

是一种明确的商业模式， 所以

很多人还是会投，而中超现在，

真的在商业开发方面还是非常

初级的阶段。

新年后第一个工作日，最大

的希望仍然是，足球赶紧恢复到

我们最熟悉的那个样子吧。

棋哥

棋从断处生
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大年初七， 日本奥运大臣

桥本圣子出任东京奥运会组委

会主席， 让今夏奥运会筹办的

蹒跚脚步得以再次艰难前行。

大年初一， 在不离京过春

节的日子里， 原东京奥组委主席

森喜朗先生辞职了。 听到这一消

息， 我这心里总觉得像是东京奥

运会“办与不办”森喜朗的一个苦

肉计。 憧憬很美好，决心很坚定，

落到奥运会的筹备工作中就不是

一个奥组委所能完全掌控的。

少不看《水浒》，老不看《三国》，

老政治家当有老政治家的谋略。

世界上真没几个国家能像中

国一样，对疫情防控措施稳！ 准！

狠！ 各参赛国运动员的防控怎么

做？ 裁判、官员、工作人员的防控

怎么弄？ 志愿者及奥运会相关媒

体报道人员的巨大防控体系怎么

搞？ 这都是摆在东京奥组委面前

十分棘手的现实问题。

疫情下举办奥运会众多头绪

的繁琐工作， 真不是一个奥组委

主席能搞定的。 不仅需要政府各

个部门的众志成城， 更需要全国

老百姓的万众一心。

国际奥委会是肯定想在今年

把东京奥运会办成， 哪怕没有现

场观众， 哪怕参赛运动员人数比

往届奥运会减少， 哪怕国际奥委

会两百多个成员国只来了一百七

八十？ 奥运会都要想方设法给“成

功”举办了。 单算经济账就能得出

结论， 因为占奥运会几乎半壁江

山的财务收入来自于媒体电视转

播权。 如果奥运会不能如期在今

夏举办， 从大道理来说是看不到

“隧道尽头的光亮”， 从小局部来

讲， 国际奥委会的一场经济危机

很难避免。

但是日本人民是不是万众一

心想办奥运会？ 日本的卫生防疫

部门是否对全球疫情在东京奥运

会达到“可控”心中有谱？ 这些不

稳定因素， 再加上日本最新舆论

调查结果显示： 认为东京奥运会

“应再次延期”或“应该中止”的民

众占到80%以上。您说让一个今年

已经84?岁的森喜朗老同志 “硬

扛”，确有点力不从心。

所以森喜朗来一句：“有很多

女性参加的会议很费时间， 有一

个人举手大家都想发言” 就成为

歧视女性的言论， 成为万炮齐轰

的焦点。 就坡下驴，森喜朗“辞职”

虽然有遗憾， 但也会让人觉得顺

理成章了。

东京奥运会，既要严防“病从

口入”，也要谨慎“祸从口出”。 不

管森喜朗先生“歧视女性言论”是

不是有意的“苦肉计 ”，但一个在

位运营了八年的奥组委主席在东

京奥运会举办前五个月辞职 ，真

不是什么好兆头。

苦肉计？
森喜朗辞职

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

天上掉铁饼

●春节前中国足坛传来了

大消息， 是亚足联的官方宣布，

称山东泰山俱乐部没有满足相

关准则， 因此撤销了泰山队在

2021赛季亚冠联赛中的参赛资

格。后来跟进的消息是原来山东

鲁能与原外教团队内的成员产

生了合同纠纷，去年经国际体育

仲裁法庭裁定后，鲁能未能准时

支付应付款项。亚足联独立准入

审核机构认为根据逾期应付款

的强制性准则， 就撤销了鲁能

（更名后的泰山队） 参赛亚冠的

资格。 都是官方的语言，讲得通

俗一点， 即是洋教练打官司赢

了，山东没有按时交铜钿。 亚足

联把山东队就关脱了。亚足联还

提前关照过山东要准时付钞票

的， 但山东队仍然是笃定泰山。

没有料到亚足联是坚决的执行

庭法警，手段强硬得很。 有评论认

为， 在与外援、 外教的经济纠纷

中， 国内俱乐部几乎没有占得上

风过。 “这些都充分暴露出了中国

足球处理国际足球事务中意识和

经验方面的短板。 ” 也讲得通俗

点，中国足球人打官司是“洋盘”。

洋盘是阿拉上海闲话， 一指不懂

行的人， 还指明明不懂还装看明

白而出洋相或者吃亏的人。 洋盘

原来的出典是用来嘲笑洋人的 。

后来就推广到国人头上了。 蛮噱

的。 出口转了内销。

●山东泰山队受罚的后文就

搁一搁吧。 这个消息一出，上海海

港队就跟着触了霉头。 因为海港

队是有可能来替补泰山队去打亚

冠的。吐槽的帖子一大半。有这样

讲的：“所谓的这个处罚， 难道不

是足协的一手暗棋吗？ 山东拿冠

军，上海去打亚冠，北京队还能躺

进正赛。皆大欢喜！ ”把足协、北京

队、海港队打了包来谴责，真是辣

手辣脚哉。 中超诸雄向来把去打

亚冠视作为一张馅饼的。 现在山

东队被夺了馅饼， 这张馅饼从天

而降就要砸在上海球队的头上

了。 水军们的气真是不打一处来。

过年也过得不开心了吧。 胸闷，胸

闷。

●近日来的消息是中超四强

在私下悄悄达成默契， 准备以二

线队伍去应付亚冠了。 馅饼香、馅

饼甜已经成为了过去时。 打亚冠

的馅饼变硬、变重、变霉，几成硬

邦邦的铁饼了。 天上掉馅饼的故

事要变化为天上砸落铁饼了。 上

海海港没有准备过三线开战的 。

而今铁饼飞来，苦啊。 就苦中作乐

一记吧，去白相一趟吧。 呵呵。

开工第一天
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